


 別紙  

 

＜ご質問＞ 

母親部長の役割と「母親」という名称がついている理由を教えてください。 

 

＜回答＞ 

母親部長の役割は、主として会長の補佐となります。必ずしも母親でなくてはならない

わけではなく、父親でもかまいません。 

 

少し前（おそらく 10 年以上前）の話ですが、PTA 会長は男性がその役を担うことが多か

った時代がありました。会長には所属の学校を出て対外的な役割が多くあります。なか

には一つの学校 PTA から代表 2 名が参加するものがあります。その際に会長と共に母親

部長が参加します。男女共同参画の視点から、女性の参画を促し、意見を反映するため

に作られた役職でもありました。それ故現在、本校 PTA はじめ県内にある各校 PTA で

は母親部長という名前がスタンダードとなっていますが、ここ数年は名称に関係なく東

小でも柔軟に（男女関係なく）その役職に着くようになってきています。 

 

＜ご質問＞ 

活動方針にあるSDGsが目指す 17の目標の一つであるジェンダー平等に沿っていないので

はないでしょうか。名称の変更をしていただきたい。 

 

＜回答＞ 

名称の変更を予定しています。 

 

SDGs の目標の一つであることはもちろんですが、東小 PTA の執行委員会でも数年前か

ら母親部長という役職名に疑問があがり、合志市 PTA 連絡協議会や菊池郡市 PTA 連絡

協議会、そして県 PTA 連合会などで、名称変更の提案をしてきました。東小を出た際に

いろいろな名称があると混乱を招くため、足並みをそろえての一斉の変更を提案してい

ます。しかしながらご質問をいただいたことを機に、まずは東小 PTA 独自での名称の変

更を執行委員会で検討したいと思います。その時代にあった活動をしていきます。 

 

～書面での決議、そしてご意見を受けて～ 

コロナ禍の書面総会のご協力にあらためて感謝いたします。また、この度貴重なご意見

をいただき、重ねて感謝いたします。PTA は子どもたちの学びの場を支える重要な役割を

担っています。執行役員をはじめ皆様のボランティアで成り立ち、会員お一人お一人の貴

重なお時間とご意見を頂いての積み重ねで成り立つ組織です。私たちの活動が持続可能で

あること、将来子どもたちを送り出す社会と環境が持続可能なものであることを目指し、

取り組んでいきますので、今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。 
 

西合志東小学校 PTA 

会長 園田恭子 

 

 


